

Privados buscan impulsar cambios para superar el estancamiento

Gremios han sostenido reuniones con el fin de aunar esfuerzos entre el sector público y la sociedad civil para revertir el nulo crecimiento económico que presentó la región a fines del 2024.

Redacción
 La Estrella

Una reunión con el objetivo de levantar propuestas con una visión a largo plazo y así apoyar la reactivación económica regional, concretó la Asociación de Industriales (Asinda) y la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) de Arica.

Ambos gremios esperan ir sumando a otros actores claves para la zona, como Turismo, Agricultura y Comercio; con el mismo ánimo de generar propuestas que sirvan a todos.

En ese sentido, desde la CChC informaron que los ejes de trabajo van orientados a seguridad, beneficios tributarios, permisiología, visión de futuro, cambios regulatorios e infraestructura; los que no apuntan a más recursos, sino a más gestión para lograr generar incentivos y priorizar iniciativas optimizando los esfuerzos.

“Con Asinda estamos de acuerdo en que se debe trabajar en soluciones transversales que aporten a todos los sectores de la región, pensando en el de-

sarrollo de la zona en el corto y largo plazo, priorizando los ejes de desarrollo. Esperamos que se sumen otros gremios para concretar una mirada más amplia”, dijo el presidente de la CChC, Ricardo Peña.

Por otro lado, el presidente de Asinda, Daniel Navarro, comentó que la reunión surgió en respuesta al último informe nacional del Producto Interno Bruto (PIB), que posicionó a Arica y Parinacota como la única región del país que no creció económicamente, lo que, a su juicio, dejó en evidencia la urgencia de tomar medidas coordinadas para revertir esta situación.

“En el encuentro se acordó la elaboración de una hoja de ruta, la cual busca también el apoyo de las autoridades locales recién asumidas y de los parlamentarios de la región. Este documento, además, se revisará mensualmente, garantizando un seguimiento constante y la continuidad de las gestiones”.

El presidente de Asinda sostuvo que es fundamental que todos los actores in-



LOS GREMIOS APUNTAN A QUE LAS AUTORIDADES TAMBIÉN SE SUMEN A ESTE ESFUERZO COLECTIVO.

volucrados se comprometan a trabajar de manera conjunta en favor del desarrollo regional. “Como representante de los industriales de Arica, hemos llevado estas inquietudes a nivel nacional a través de instituciones como la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa) y la Confederación

de la Producción y del Comercio (CPC), las cuales han brindado un respaldo decidido para impulsar estas propuestas. Este apoyo demuestra la relevancia de la región y la necesidad de integrar sus desafíos en las agendas nacionales para garantizar un impacto efectivo”.

TEMAS PRIORITARIOS

Navarro explicó que entre los temas prioritarios que los gremios han identificado se encuentran la seguridad, la atracción de inversión, la reducción de la burocracia en procesos administrativos, la Ley de Zonas Extremas y el desarrollo logístico de la región. Este

último aspecto, considerando la ubicación privilegiada de Arica como zona que conecta a Bolivia, el sur de Perú e incluso Brasil con el océano Pacífico.

“No obstante, para materializar este potencial, es indispensable potenciar nuestra infraestructura como el puerto, el aeropuerto y la conectividad ferroviaria. Estas mejoras no solo atraerán inversión y generarán empleo, sino que también ayudarán a retener talento en la región, reduciendo la necesidad de que las personas migren en busca de mejores oportunidades”, acotó.

De este modo, Asinda llamó a las autoridades locales a sumarse a este esfuerzo colectivo. “Los gremios ya dimos un paso al frente, y es fundamental que el sector público se comprometa a apoyar decididamente estas iniciativas. Es momento de trabajar juntos para construir una región más próspera, donde nuestras familias puedan desarrollarse y vivir dignamente, sin necesidad de buscar mejores opciones fuera de Arica y Parinacota”.